

Sr. Gonzalo Arias.

VpC

Pre Proyecto

VOLUNTARIADO PARA LA COMUNIDAD

Justificación

La situación política social de los últimos días que vive nuestro país, los acontecimientos catastróficos que se están suscitando en todo el globo terráqueo, el trastorno psíquico de los gobernantes que buscan las guerras, el calentamiento global, el deshielo de los polos, etc., hace que nos preocupemos y preparemos para los acontecimientos por venir.

El Voluntariado Para la Comunidad (VPC) surge como una alternativa que ayude a orientar y conducir a nuestros jóvenes para enfrentar con solvencia dichos eventos.

Somos una institución de ayuda social sin fines de lucro que permita a los estudiantes encontrar respuestas a muchas interrogantes que por diferentes motivos no han sido respondidas. Buscamos ser una institución que busque proteger, educar y servir a nuestros jóvenes en especial a aquellos que se encuentren en situación de vulnerabilidad.

El giro que ha dado la humanidad en los últimos tiempos, ya sea por su avance tecnológico, con el internet, las redes sociales, etc. así como el surgimiento de formas de vida inducidas por energías negativas como el sodomita o regueliano están arrastrando a nuestros jóvenes a situaciones muy graves y delicadas como el cambio de género, el suicidio, la depresión y muchas otras actitudes mal sanas que lo llevan a su destrucción y al dolor de sus familiares.

El internet ha permitido acortar las distancias entre los pueblos de la tierra y las comunicaciones están al día, pero con información mal sana en un alto porcentaje que afecta en gran manera a nuestros muchachos. Los enemigos del hombre están acechando desmedidamente a nuestros jóvenes que con urgencia requieren de nuestra ayuda. Ha llegado el momento de dar la pelea y librar la gran batalla. El trabajo a desarrollar por el Voluntariado Para la Comunidad con la concienciación de los valores humanos venidos a menos y preparándose física, emocional, mental y espiritualmente para ayudar en momentos difíciles, permitirá equilibrar en algo la balanza.

El voluntariado Para la Comunidad estará conformado por jóvenes estudiantes y personas adultas de ambos sexos que manifiesten su deseo

de ser miembro y pertenecer a un selecto grupo de personas al servicio de los demás. Son personas que se comprometen en recibir la capacitación que fortalecerá su personalidad.

Los jóvenes estudiantes de los cursos superiores de educación secundaria servirán de guardianes de sus compañeros y contribuyendo en gran manera con las autoridades del colegio en las actividades que requieran de su contingencia.

Una de las principales tareas a desarrollar por los miembros del Voluntariado es aprender a sembrar. El que sabe sembrar escoge la mejor semilla para la siembra y como es de esperar, su cosecha será de lo mejor y en abundancia.

La formación de líderes juveniles, permitirá que los jóvenes, en especial las mujeres sean informadas y protegidas de embarazos prematuros o no deseados. Los jóvenes, educando a jóvenes es lo novedoso del proyecto a ser implantado.

Todos sus actos deben estar en función del servicio de los demás. Así estarían entregando su mejor semilla, que aunque no esperan recibir algo a cambio, les es retribuido sin esperarlo, por la acción que ejerce la ley de causa y efecto, que es determinante en todas las acciones por nosotros realizadas.

El despertar de la conciencia es la norma obligada a practicar en todo tiempo, de ahí que es muy importante educarnos para practicar actitudes de amor, honestidad, responsabilidad, tolerancia, paciencia, castidad, templanza, disciplina, comedimiento, diligencia, etc. etc. por citar algunos valores.

Los tiempos de cambio que estamos viviendo la humanidad y el planeta en sí, no esperan, hace que debemos estar prestos, para enfrentarlo en todo momento. Nuestro planeta tierra esta convulsionando por causas del mismo hombre y el comportamiento social se encuentra desbordado justamente por la pérdida de valores que nos conduce irremediamente hacia el abismo.

Lanzar un S. O. S. a la humanidad en estos momentos sería más catastrófico que los mismos acontecimientos por suceder. El pánico que generaría y por la falta de preparación para enfrentarlos, sería un verdadero desastre.

Mientras haya vida, hay oportunidad de prepararnos y tener oportunidad de hacer algo por la humanidad, que es hacer algo por nosotros mismos y este llamado a los jóvenes a conformar un Voluntariado Para la Comunidad es para prepararnos y estar listos para enfrentar con solvencia y ser los protagonistas de los tiempos que se avecinan.

Objetivos

Son muchos los objetivos a cumplir por el VPC, pero vamos a centrarnos en 3 principales que son:

Despertar la Conciencia.- Para poner en práctica los valores es necesario activar a la conciencia. Despertar la Conciencia es utilizar herramientas especiales como el autoconocimiento que le lleve a descubrir quién es?, de dónde viene? y hacia dónde va?. El Ser Humano es una cajita de sorpresas maravillosa, que a medida que va despertando, más se entusiasma por conocerse. En este proceso de despertar la conciencia, empieza a darle la debida importancia a los valores y lucha consigo mismo para darle su real valía. La Honradez, el Respeto, la Fidelidad, la Responsabilidad, la Disciplina, el Comedimiento, la Solidaridad, la Tolerancia, la Castidad, la Paciencia, la Puntualidad, etc. son valores que le van a permitir crecer grandemente como persona.

Aprender a Servir.- No es fácil aprender a servir. Servir es amar y amar es el más grande de los valores que debemos desarrollar. El que sabe amar sabe dar, el que da sin esperar nada a cambio siempre le es devuelto con creces sin esperarlo. Al comedido nunca le falta un plato de comida o un pedazo de pan. Su preparación Física permitirá servir a sus compañeros en los colegios donde se educan, de gentes indeseables que buscan inducirlos en la prostitución, drogadicción o delincuencia. Así como también servir de apoyo cuando lo requieran las autoridades del plantel.

Educar a nuestros semejantes.- Las campañas educativas a desarrollar, nos permitirá llegar a nuestros vecinos con sabiduría y capacitación en nuevas actitudes que nos permita ser mejores cada vez. Alejarnos de los vicios y de los malos hábitos permitirá disfrutar de salud, alegría y crecimiento espiritual.

Los jóvenes se prepararan como líderes juveniles, con capacidad de orientar y prevenir a sus compañeros/as, especialmente en maternidad prematura, prostitución, drogas y delincuencia juvenil.

Como objetivo a largo plazo del Voluntariado Para la Comunidad, contara con una Central de Operaciones o Cuartel General, que será la casa de los miembros del voluntariado donde recibirán la capacitación que se requiere para su formación. Está casa, contara con lo más elemental: un salón auditorio de uso múltiple, salas de internet y recreación, salas de capacitación, gimnasio, tatamis, dormitorios, cocina, etc. y un espacio donde aprenderán a procesar los alimentos que consume en su diario vivir.

Que aprender

Todos los miembros del VPC recibirán capacitación en:

- **Normas de buena conducta** y comprensión de los Valores.
- **Que es la conciencia**, técnicas para despertarla. Quienes somos y que es la Autorrealización Íntima del ser.
- **Prácticas de Defensa personal**. Las Artes Marciales en especial el Kung fu, Gimnasia Har, fortalecimiento del cuerpo etc.
- **Cursos** de Primeros auxilios, técnicas de sobrevivencia y Rescate.
- **Talleres de liderazgo** y trabajo en equipo.
- **Sexualidad**. Los talleres sobre sexualidad humana, les permitirá cuidarse de los embarazos prematuros o no deseados.
- **Descubriendo nuestras potencialidades**, desarrollo de las artes a través de Talleres de teatro, música, danza y pintura.
- **Recorriendo nuestra cultura**, conociendo a nuestros ancestros, sus costumbres y tradiciones.
- **Capacitaciones en talleres básicos** sobre nutrición, panadería y oficios elementales (electricidad, carpintería, plomería, cocina, agricultura y agronomía, etc.)
- **Autogestión**.- Para obtener recursos económicos desarrollara actividades culturales y deportivas que lo hagan al voluntariado sostenible y sustentable.
- **Deportes**. Serán variados que en especial los que le beneficien al cuerpo, mente y espíritu.

Estrategia de Acción a seguir.

La estrategia a seguir está compuesta por varias etapas:

Iniciaremos con charlas informativas al personal docente de los colegios involucrados en la conformación de células del Voluntariado Para la Comunidad en sus establecimientos educativos. Tendrá como finalidad darles a conocer los objetivos que persiguen los miembros del voluntariado y recibir el apoyo correspondiente por parte del personal docente de esa unidad educativa.

Una vez que iniciemos actividades con el voluntariado, se convocara a los padres de familia quienes serán informados de las capacitaciones que están recibiendo sus hijos o representados y que es menester contar con la colaboración respectiva y acompañamiento de ser necesario. Sus convocatorias las realizaremos para los días sábados por la tarde preferiblemente, en horario de 15 a 17 horas.

Las capacitaciones que reciban todos los miembros del voluntariado, las realizaran los días sábados en horario de 8 a 13 horas. Y eventualmente en días feriados o cuando sean requeridos para alguna actividad o campaña en particular.

El curso de liderazgo será dictado dentro del mismo horario de los días sábados. Los campamentos eventuales que se organicen serán informados con tiempo suficiente para su preparación e información a sus representados.

La conformación de las células del VPC en los establecimientos educativos se irá realizando una vez que sus miembros estén listos para conformarlos. Se estima que será después de la 7ma. Reunión donde sus miembros serán evaluados para este fin, ya que pasaran a ser parte de la seguridad que recibirán sus compañeros.

Podrán también ser miembros del voluntariado para la Comunidad personas mayores de edad de ambos sexos, que manifiesten por escrito su deseo de querer pertenecer como voluntario, quien deberá cumplir y acatar los reglamentos y disposiciones del voluntariado.

Las actividades del voluntariado al interior de los establecimientos educativos serán de apoyo con charlas, talleres y seminarios que recibirán los estudiantes de la unidad educativa, previo el consentimiento de las autoridades educativas del plantel ya que toda nuestra actividad estará sujeta a la aprobación de sus autoridades.

En temporada de vacaciones el Voluntariado Para la Comunidad realizara campamentos vacacionales para todos los jóvenes, estudiantes o no en unidades educativas del Cantón.

Por ultimo invitaremos a los medios de comunicación del Cantón o a nivel nacional a formar parte del Voluntariado Para la Comunidad, pues su aporte será invaluable dando a conocer a la comunidad de las actividades que están realizando los jóvenes miembros del voluntariado en beneficio de su desarrollo integral y de la comunidad.

Cronograma

El cronograma de actividades estará íntimamente relacionado con la estrategia de acción a ser implantada.

Iniciaremos con las charlas informativas que se dictaran al personal docente en los planteles educativos donde se están educando los miembros del VPC. Primera semana de octubre del 2019.

Inauguración del primer ejercicio de actividades del grupo de voluntarios con estudiantes de las Unidades educativas del Cantón, el día 19 de octubre.

Primera reunión con los padres de familia de los jóvenes estudiantes miembros del VPC el sábado 26 de octubre.

Firma del documento constitutivo del Voluntariado Para la Comunidad. Asamblea General de miembros día 2 de noviembre del 2019 y 8 de noviembre registro notarial del acta constitutiva.

Las primeras 7 semanas a partir de la fecha de inauguración serán de actividad formativa de líderes y organizativa del voluntariado. A partir de la semana 8 de actividades se programara horarios de actividades de los talleres a las artes y uso de las instalaciones por parte de los miembros, en horario que será en las tardes de lunes a viernes.

Cada tres meses el voluntariado será evaluado para aplicar los correctivos necesarios en el proceso de su desarrollo. Los primeros dos años serán evaluados como programa piloto. Se implementarán los reglamentos de procedimientos necesarios que deberán ser acatados por todos los miembros del Voluntariado.

El Voluntariado tendrá una duración de 50 años, debiendo ser renovados por periodos similares según el caso.

Presupuesto

El voluntariado para la Comunidad elaborara un Presupuesto Anual de Gastos que será aprobado en asamblea General de Miembros cada año. Mientras legalizamos el Voluntariado Para la Comunidad, buscaremos el financiamiento que requerimos hasta diciembre, a través de personas de buena voluntad que se adhieran a la presente propuesta.

Los gastos más elementales hasta el mes de diciembre del 2019 son los siguientes:

COSTO MOBILIARIO Y ENSERES	8.000
1 computadora, con impresora	1.500
1 Laptop con proyector	2.300
2 Escritorios, 6 sillas, 1 archivador y otros	1.200
1 cocina, nevera, licuadora, etc.	1.600
100 uniformes (camiseta y gorra)	1.400

GASTOS ADMINISTRATIVOS

Sueldos y salarios personal remunerado	
3.300 x 4 meses	13.200
Instructor - Director	800
1 Secretaria/Contadora	500
1 coordinador general	450
3 capacitadores ½ tiempo 250 x 3	750
2 guardias. 400 c/u	800

Gastos Varios Administrativos	
1.400 x 3 meses	4.200
Alquiler	300
Luz	250
Agua	120
Teléfono internet	150
Varios (refrigerios, fletes, cafetería, etc.)	500
Movilidad	80

GASTOS ADM. ESTIMADOS hasta Dic/2019 USD 25.400

En Asamblea General de Miembros presentaremos el presupuesto General de Gastos para el ejercicio económico del año 2020.

Conclusión

El **VOLUNTARIADO PARA LA COMUNIDAD** será una institución privada de ayuda social sin fines de lucro, que tendrá como objetivo principal brindar asistencia inmediata a los jóvenes estudiantes en edad escolar y de secundaria, brindándoles seguridad al interior de las unidades educativas y fuera de ellas.

Estará conformada por estudiantes de ambos sexos de los cursos superiores de educación secundaria y por personas mayores de edad que manifiesten por escrito su deseo de querer pertenecer. Todos los miembros del voluntariado están obligados a capacitarse como requisito mínimo para ser parte del mismo.

Su capacitación será integral que les permita servir a sus compañeros y semejantes en toda circunstancia, sin discriminación alguna, especialmente en orientación sexual para evitar el embarazo a temprana edad y brindar la protección a sus compañeros estudiantes de personas inescrupulosas que amenacen su integridad física o emocional, como las drogas, prostitución y delincuencia juvenil que los marcara para toda su vida. Así mismo estar preparados y prestos para brindar asistencia inmediata a la comunidad en momentos difíciles como terremotos, erupción de volcanes, inundaciones, aluviones, incendios forestales, etc.

Su formación estará dirigida a su desarrollo integral en lo físico, mental y espiritual, dando importante atención al desarrollo de los valores, los que fortalecerán su carácter y personalidad, haciendo del voluntario un ciudadano integro, diferente al común de las personas, alcanzando un estilo de vida que lo conduzca por el buen vivir.

Contará con una Central de Operaciones o cuartel general, que será la casa de la juventud a donde puedan asistir los jóvenes sin distinción a ninguna clase y/o ya sea para buscar la manera de ayudar a nuestros semejantes, desarrollar algún arte, practicar artes marciales, practicar deportes o simplemente buscar sano esparcimiento en la biblioteca, el internet u otra actividad o juego.

El Voluntariado Para la Comunidad será el grupo de apoyo de las autoridades de educación, la fuerza joven de apoyo que requieren las instituciones gubernamentales en general, en especial ser el apoyo de la Central de Riesgos del Gobierno Nacional, la Policía Nacional y de Tránsito, la Dirección de Educación y cultura del Municipio, o simplemente brindar la Seguridad que es menester a los estudiantes, sus compañeros de los flagelos que los acechan frecuentemente (prostitución,

delincuencia y drogadicción) y su preparación o formación en valores les permitirá servir sin condicionamientos.

Por todo lo que entregarán los miembros del Voluntariado Para la Comunidad, buscaremos la manera de compensarlos solicitando de las autoridades de gobierno al menos una credencial que los califique como entes al servicio de los demás, haciendo que esta actitud eleve su autoestima y lo acredite como persona de bien.

Aprender a servir a los demás **es aprender a servirnos** a nosotros mismos. Dar de lo mejor, es recibir de lo mejor, aunque no lo esperemos. Aprender a servir es la clave que los conducirá al éxito irremediamente. Servir es sembrar correctamente para cosechar bueno y abundante.

Atentamente



Gonzalo Arias Barriga

C.I. **1703438232** Telf. Celular **0987 336 021**

Correo: **gariasbarriga@gmail.com**